# **ARAGÓN-INFO**

#### 8 NOVIEMBRE 1.999-14 NOVIEMBRE 1.999

**NÚMERO 126** 

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente. COORDINADORA DE PROGRAMAS INFORMATIVOS DE RADIO TOPO

e-mail farl@posta.unizar.es Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

#### SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

# ¡Alto a la ocupación rusa de Chechenia!

En el día del décimo aniversario de la denominada *caída del muro de Berlín*, el cinismo y la brutalidad siguen siendo las verdaderas directrices de las potencias militares del planeta. Claro ejemplo de ello es que, desde el 30 de septiembre, las fuerzas militares rusas, con el beneplácito occidental, han vuelto a invadir Chechenia, tras haber iniciado un bloqueo total del país y bombardeos intensivos que provocaron ya numerosas víctimas civiles y más de 200.000 personas refugiadas y desplazadas actualmente. Rusia ha violado así el acuerdo firmado tras la pasada guerra, según el cual se comprometía a respetar el status provisionalmente adoptado por la República Chechena hasta el año 2.001, fecha en la que se reanudarían las negociaciones entre ambos países.

El pretexto empleado en esta ocasión ha sido el de la necesidad de acabar con grupos armados integristas que han desarrollado acciones terroristas en Moscú y Volgodonsk y que han mostrado una intensa actividad militar en Daguestán. Pero en realidad los propósitos de Yeltsin, que cuenta desgraciadamente con el apoyo de la mayoría de las fuerzas políticas rusas, son los de forzar al pueblo checheno a retornar por la fuerza bajo la soberanía de la Federación Rusa y hacerse así con el control de una zona cuya importancia geoestratégica, especialmente en el suministro del petróleo del mar Caspio, la convierte en objeto de conflicto entre las potencias vecinas.

Para esos fines el Ejército ruso, pese a estar enfrentado a un creciente descontento interno y a un movimiento de deserciones que cuenta con el apoyo de los comités de madres de soldados constituidos en diversas regiones, sigue recurriendo a ataques cada vez más indiscriminados contra la población chechena, con el consiguiente aumento de muert@s y herid@s y nuevas huidas masivas de refugiado@s a Ingushetia y otros lugares.

Denunciamos, así mismo, el argumento empleado por la llamada *comunidad internacional*, según el cual el conflicto checheno sería un asunto interno de Rusia, ya que esto supone legitimar de hecho la ruptura unilateral del acuerdo establecido tras la pasada guerra y apoyar una invasión militar que está conduciendo a una nueva masacre de la población chechena. Con esta actitud las grandes potencias occidentales revelan de nuevo su *doble rasero* en su actitud ante las violaciones de derechos humanos que se producen en el mundo.

La cifra de víctimas civiles en Chechenia supera ya con creces la que sirvió de excusa en Kosova para la criminal intervención de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (O.T.A.N.) hace pocos meses en los Balcanes. Quienes nos opusimos con firmeza a los bombardeos entonces, y a favor de las negociaciones rotas unilateralmente, y denunciamos los años de apoyo occidental a Milosevic y de desprecio a la determinación noviolenta de la mayoría de la población albano-kosovar, volvemos hoy a abogar por los cauces pacíficos y a denunciar nuevamente el cinismo occidental. Poco se diferencian las actitudes genocidas de Yeltsin (que ha aprendido rápido de los bombardeos a civiles por parte de la O.T.A.N.) de las de su colega balcánico. Exigimos la retirada inmediata del Ejército ruso, el libre retorno de l@s refugiad@s y la reanudación del diálogo entre las partes para alcanzar una solución pacífica basada en el respeto a la libre autodeterminación del pueblo checheno. Así mismo, consideramos que debería garantizarse una reparación por parte rusa de la destrucción causada en esta guerra, con el fin de ayudar a la reconstrucción económica y social de la República Chechena.

¡Fuera el Ejercito ruso de Chechenia!

¡No más limpiezas étnicas!

¡Por el respeto a la libre decision del pueblo checheno!

Envía cartas de protesta a:

Embajada de la Federación Rusa.

Velázquez, 155, Madrid.

O un fax a la atención del Ministro de Asuntos Exteriores, Abel Matutes, Secretaría del Ministerio de Asuntos Exteriores

Número de fax 91-3642965 ó 91-3665032.

Estamos realizando gestiones para conocer que tipo de apoyo podría ser más conveniente o urgente para los comites de madres de soldados que están solcitando el retorno de las fuerzas de Chechenia. Os mantendremos informad@s. *Colectivo de Objeción y Antimilitarismo-Movimiento de Objeción de Conciencia*, 10-11-99.

# Actividades en solidaridad con Chiapas.

La Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, Acción Solidaria Aragonesa, el Colectivo de Apoyo Zapatista y el grupo Apoyo Mutuo-Chiapas han organizado varias actividades para explicar a la ciudadanía zaragozana los acontecimientos que tienen lugar en Chiapas (México), a celebrar entre esta y la próxima semana. Los actos están teniendo lugar en diversos barrios de Zaragoza, de manera descentralizada. El día 11 se celebró una charla a cargo del escritor argentino Daniel Pereira, que habló sobre el papel del zapatismo en Latinoamérica y el día 12 una cena, organizada por la Coordinadora *Torrero-Venecia-La Paz*, con el fin de recaudar fondos para Patihuitz, municipio autónomo de la localidad de Francisco Gómez hermanado con el barrio de Torrero. *Aragón-Info y El Periódico de Aragón*, 12-11-99.

#### **TELEMÁTICA**

#### Presentación del Proyecto Sindominio.

El proyecto de telemática alternativa Sindominio hizo su presentación pública en Zaragoza en los locales de la Asociación Cultural y Recreativa *Barrio Verde*, con demostración pública del funcionamiento del servidor alternativo, que pretende ser un proyecto político-social y no informático. También se hizo una presentación del programa de encriptación PGP, usado para hacer más seguras las comunicaciones informáticas.

Sindominio, ya establecido en otras ciudades del Estado español, cuenta ya con la participación de 53 colectivos, organizaciones y casas okupadas, además de diversas individualidades.

Puedes consultar la página web: www.sindominio.net.

Aragón-Info, 13-11-99.

#### **ANTIFASCISMO**

# Suspendido juicio contra neonazis.

Por incomparecencia de un testigo se suspendió el juicio que debía desarrollarse contra los conocidos neonazis Francisco Javier Bueno, *Chabi*, Alejandro Valera, Diego Martínez, *Skinete*, y Rafael Crespo por agredir a varias personas hace dos años en la zona del Rollo en Zaragoza.

Los neonazis, dos de los cuales están implicados en los graves hechos del apuñalamiento de dos miembros del Sindicato de Estudiantes de Izquierdas (S.E.I.), acudieron en actitud provocativa a la zona de bares, agrediendo a varias personas y acabando Alejandro Valera con una gran brecha en la cabeza, tras lo cual se dieron a la fuga. Se da la paradoja de que el único detenido fue un joven antifascista que estuvo tres días en Torrero, tras haber sido agredido por los nazis.

Aragón-Info, 8-11-99.

#### Detenido neonazi madrileño en Zaragoza.

La Policía Nacional detuvo en Zaragoza a Carlos Alberto Matesán García, *Alberto*, de 29 años, miembro de la organización nazi Bases Autónomas y de la peña futbolera ultraderechista *Ultras Sur*. En 1.992, este individuo fue condenado por la Audiencia Provincial de Madrid a ocho años de prisión como autor del apuñalamiento de varias personas en el barrio de Argüelles de la capital, y desde entonces permanecía en paradero desconocido. Matesán llevaba 15 días en Zaragoza, tras un largo periplo que incluyó, al parecer, varios países latinoamericanos y otras ciudades del Estado, y fue detenido tras ser localizado después de apuntarse en una empresa de trabajo temporal. El 26 de noviembre de 1.989, curiosamente tras un partido entre el Real Madrid y el Zaragoza, cinco miembros de *Ultra Sur* destrozaron un vehículo. Ante las protestas de varias personas, apuñalaron a dos personas y golpearon a otra. El 15 de diciembre de ese año fue detenido Matesán y dos de sus cómplices, siendo detenidos los otros dos en días posteriores. Entre ellos estaba Álvaro Cadenas, que fue detenido hace un mes por enfrentarse a un policía municipal y que se encontraba en posesión de 138 entradas para un partido de fútbol del Real Madrid. *Heraldo de Aragón, El Periódico de Aragón y El País*, 11-11-99.

#### Grupos nazis intentan asentarse en pueblos abandonados aragoneses.

Organizaciones de extrema derecha han realizado peticiones al Gobierno de Aragón para ocupar y rehabilitar núcleos rurales abandonados, según el diario *El País*, que cita como fuente a un técnico del Departamento de Medio Ambiente. Según esta persona, el interés de los grupos de extrema derecha por asentarse en pueblos aislados ha crecido últimamente. Entre ellos se encuentra el grupo británico *International Third Position*, que tuvo mejor suerte en la provincia de València, donde actualmente rehabilita el núcleo de Los Pedriches, tal y como denunció en su edición dominical el citado diario madrileño. Fuentes de la Diputación General de Aragón confirmaron que este

colectivo británico, representado por varios británicos y un español, se desanimó ante los numerosos trámites exigidos para presentar la petición y que no es el único que ha intentado hacerse con uno de estos pueblos, generalmente situados en zonas de montaña de difícil acceso. En algunos casos, el personal técnico ha detectado que se trataba de grupos neonazis, y en otros han sido sus miembros, de nacionalidad española, quienes han reconocido que necesitaban un lugar tranquilo para sus maniobras paramilitares aprendidas, por lo visto, en Alemania. *Heraldo de Aragón y El País*, *14-11-99*.

#### **ANTIMILITARISMO**

#### 3.000 nuevos objetores en nueve meses.

Según datos del Ministerio de Justicia, en el período entre enero-septiembre del 99 han sido reconocidos como objetores 3.263 objetores de conciencia en Aragón, una cifra que supera en casi mil personas a la de todo el año pasado, en que se registraron 2.937 aceptaciones de solicitudes.

Por provincias Zaragoza y Teruel incrementaron el índice de solicitudes aceptadas y sólo se registró un leve descenso de 9 solicitudes aceptadas en la provincia de Huesca. En Zaragoza se alcanzó la cifra e 2.441 aceptaciones y en Teruel de 368, con lo que la cifra a 30 de setiembre era de 200.296 objetores desde que en 1985 se puso en marcha la Ley de Objeción de Conciencia, la polémica L.O.C., que ha demostrado sus carencias constantemente. *Heraldo de Aragón*, *9-11-99*.

#### **ECOLOGÍA**

# Protesta contra una nueva ley anti-ciclista.

El jueves día 11de noviembre se aprobó en el Congreso de l@s Diputad@s la nueva ley de circulación para l@s ciclistas, como suponíamos, en contra del uso de la bici. Por ello, obligarán a usar el casco en carretera, harán pruebas de alcoholemia, prohibirán el uso de las autovías y además l@s ciclistas pierden la prioridad en cualquier cruce y en cualquier circunstancia.

Tanto *Pedalea*, como Eclogistas en Acción creen que la nueva ley aumentará la siniestralidad y hará disminuir el uso de la bicicleta.

Abajo se encuentra el texto de una carta enviada a l@s portavoces de los partidos políticos y al Presidente del Congreso desde el Secretariado de ConBici (coordinadora peninsular a la que pertenece el colectivo *Pedalea*). Su objetivo principal es que luego no digan que no se habían dado cuenta, que no sabían lo que iba a pasar. La verdad es que no querían saberlo, por mucho que se lo dijeran los colectivos de ciclistas, Pedro Delgado, que lo tenían en sus propias enmiendas el Partido Popular e Izquierda Unida, etc.

#### Distinguido Señor:

El Congreso de l@s Diputad@s está a punto de aprobar definitivamente la Ley de Adaptación de las Normas de Circulación a la Práctica del Ciclismo, ratificando o rechazando las últimas enmiendas procedentes del Senado.

Ahora sólo se habla del casco y del control de alcoholemia. Ya debe conocer nuestra postura favorable a que se ratifiquen las enmiendas del Senado (favorables a l@s ciclistas). No obstante, el objetivo principal de la presente carta abierta es el de advertirle de un aspecto muy grave de esta Ley, el cual no está a debate ahora, ya que no se enmendó en el Senado: la pérdida generalizada de la prioridad de paso para ciclistas (artículo 3).

Esta pérdida nos sitúa a l@s ciclistas en una posición que nos hace temer por nuestra vida e integridad física. Sirvan estos tres escenarios probables para ilustrarlo:

#### Escenario primero.

Un cruce de dos carreteras, sin arcén, ni carril-bici o paso para ciclistas. Se acerca una o un ciclista. Detrás de ella o él, una o un automovilista. Por la carretera de la izquierda se acerca otr@ automovilista.

Opción A: obedeciendo a la nueva Ley, la o el ciclista frena y cede el paso al coche de la izquierda. Le atropella el coche que viene detrás porque se sabe en su derecho de prioridad sobre el otro coche y no se espera la maniobra de la o del ciclista.

Opción B: la o el ciclista sigue su marcha para no exponerse al peligro de la opción A. Le atropella el coche que viene de la izquierda porque se sabe en su prioridad sobre la o el ciclista según la nueva Ley, y no espera esta audacia.

#### Escenario segundo.

Una rotonda de un carril, sin arcén, ni carril-bici o paso para ciclistas. La o el ciclista dentro de la rotonda. Un coche detrás de él. Otro coche que pretende entrar a la rotonda.

Opción A: obedeciendo a la nueva Ley, la o el ciclista frena y cede el paso al coche que pretende entrar. Le atropella el coche que viene detrás porque se sabe en su derecho de prioridad sobre el otro coche y no se espera la maniobra del ciclista.

Opción B: La o el ciclista sigue su marcha para no exponerse al peligro de la opción A. Le atropella el coche que pretende entrar a la rotonda porque se sabe en su prioridad sobre la o el ciclista según la nueva Ley, y no espera esta audacia.

#### Escenario tercero.

Tráfico urbano fluido. Una calle con dos carriles de circulación en un mismo sentido, con una fila de coches aparcados a la derecha. La o el ciclista circula por el carril derecho, a una distancia prudencial de los coches aparcados. Un coche inmediatamente detrás de él. En el segundo carril, otro coche quiere aprovechar el hueco que queda delante dela o del ciclista, y a la altura de ésta o éste, pone el intermitente e inicia la maniobra de cambio de carril.

Opción A: obedeciendo a la nueva Ley, la o el ciclista frena bruscamente y cede el paso al coche que pretende cambiar de carril. Le atropella el coche que viene detrás porque se sabe en su derecho de prioridad sobre el otro coche, y no se espera la maniobra dela o del ciclista.

Opción B: La o el ciclista sigue su marcha para no exponerse al peligro de la opción A. Le atropella el coche que cambia de carril porque se sabe en su prioridad sobre la o el ciclista según la nueva Ley y no espera esta audacia.

En todos estos casos, además del sufrimiento infligido a una familia por la pérdida o lesión de un@ de l@s suy@s, se la penalizará porque las compañías de seguros de automóviles no vacilarán en encontrar una falta en el comportamiento dela o del ciclista.

El 11 de noviembre probablemente se aprobará definitivamente esta Ley. Es una Ley que atentará contra la vida de las personas que van en bicicleta.

#### CONBICI, COORDINADORA EN DEFENSA DE LA BICI

Colectivo Pedalea, El País y Europa Press, 11-11-99.

#### Denuncian los daños culturales del pantano de Yesa.

La Asociación de Acción Pública para la Defensa del Patrimonio Aragonés (APUDEPA) ha presentado una denuncia ante la Unión Europea por los graves daños que ocasionará el recrecimiento del pantano de Yesa en el Camino de Santiago, en la denuncia también hicieron constar los daños medioambientales y a la ordenación del territorio.

APUDEPA denuncia el hecho de que el recrecimiento inundará en su totalidad el tramo de la ruta jacobea que discurre por el Norte de la provincia de Zaragoza y ha remitido para ello tres denuncias a la Comisión de la Comunidad Europea y a las direcciones generales XI de Medio Ambiente, Seguridad Nuclear y Protección Civil y XVI de Fondos Estructurales, solicitando un informe desfavorable para que se requiera la paralización.

APUDEPA se suma a la opinión generalizada de que se están ocultando los verdaderos intereses habidos en el recrecimiento porque generarían un fuerte rechazo a nivel de todo Aragón *ya que va a servir de almacén para realizar trasvases intercuencas y la producción de energía hidroelécrtica*. *Heraldo de Aragón*, 13-11-99.

#### Confirmado el archivo del caso Biescas.

El titular del juzgado número 1 de Chaca (Huesca) confirmó finalmente el archivo del expediente sobre la muerte de 87 personas en el camping Las Nieves de Biescas el 7 de agosto de 1.996. El auto ratifica la decisión del 4 de octubre y ahora el único trámite posible es remitirse a la Audiencia Provincial de Huesca, en trámite de apelación. En opinión del juzgado la catástrofe no era previsible y se debió a un hecho excepcional y ninguno de la Diputación General de Aragón y de la Confederación Hidrográfica del Ebro que autorizaron la instalación del camping tendría responsabilidades delictivas.

Heraldo de Aragón, 12-11-99.

#### Exposición de ANSAR.

La Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR) celebra su 20 aniversario con una exposición que con el título genérico *ANSAR 20 años* se está celebrando a lo largo del mes de noviembre en la Biblioteca de Aragón. Según declaraciones del presidente de ANSAR José Antonio Pinzolas, *no somos un grupo ecologista al uso, porque nos centramos en el naturalismo. Nuestra filosofía es estudiar la naturaleza y divulgar su riqueza.* Asimismo Pinzolas veía pues su activismo como una consecuencia de esa actitud observadora. *Heraldo de Aragón*, 9-11-99.

# Los tribunales autorizan los sondeos en Santaliestra.

La Sala de Lo Contencioso-Administrativo del Tribunal Superior de Justicia de Aragón (T.S.J.A.) aceptó finalmente el recurso del abogado del Estado y dejó sin efecto la orden del Ayuntamiento para paralizar las prospecciones geológicas con el fin de emprender la construcción del polémico embalse.

Según el auto del T.S.J.A. se causa mayor perjuicio a terceros, en referencia a las instituciones y da por hecho que la obra es de interés general, en contra de la opinión del propio Ayuntamiento según dictaminó el 10 de octubre y de l@s vecin@s de la zona que dudan de la legalidad del proyecto.

El proyecto de Santaliestra ha sido duramente criticado por la peligrosidad del embalse, que se situaría sobre una zona inestable y pondría en peligro la vida de miles de personas aguas abajo. *Heraldo de Aragón*, *10-11-99*.

# Sobreseída causa por delito ecológico.

La empresa *Ditergas* no cometió delito ecológico al traficar con gas de dudosa procedencia en 1997 según la Audiencia de Zaragoza que ha acordado sobreseer la causa provisionalmente.

Ditergas fue sorprendida con cerca de 3.000 kilos de CFC, gas refrigerante que daña la capa de ozono, que fueron precintados por el Servicio de Protección de la Naturaleza, por lo que fue detenido su gerente. Ahora la Audiencia estima que no hubo delito por dos facturas aparecidas oportunamente con sellos de que demuestran que no hubo cuando menos contrabando. Además se produce la extraña situación de que el CFC (en concreto el R-12) aunque está prohibido por la Unión Europea, sí que se permite su comercialización hasta el agotamiento de las reservas fabricadas hasta su prohibición que se hizo efectiva el 31 de diciembre de 1994. Además este gas se sigue produciendo en países del Tercer Mundo, lo que en opinión de los grupos ecologistas produce un agujero legal que está permitiendo la entrada del gas por contrabando.

Heraldo de Aragón, 13-11-99.

# La S.E.O. acepta el proyecto de desdoblamiento de la carretera N-232.

A pesar de reconocer que el proyecto no satisface las expectativas de conservación del medio natural, la Sociedad Española de Ornitología (S.E.O.) no recurrirá la aceptación por parte de la Unión Europea de la propuesta del Gobierno de Aragón para desdoblar el tramo de entrada a la ciudad de Zaragoza desde Castelló de la carretera N-232. La S.E.O. entiende que la urgencia social de la obra hace aceptable el proyecto y considera que el tiempo perdido se podría haber destinado a construir una carretera nueva en mejores condiciones y más alejada de los galachos del río Ebro. El propio Plan General de Ordenación Urbana de Zaragoza reconoce que el desdoblamiento es una solución temporal, a la espera de un nuevo trazado. Trabajadoras y trabajadores de los polígonos industriales cercanos y vecin@s del barrio rural de La Cartuja y de la población de El Burgo de Ebro consideran que la cuestión ambiental ha sido hasta ahora una buena excusa para que el Ministerio de Fomento justificara el retraso de la obra y anunciaron movilizaciones si ésta no se comienza inmediatamente. Heraldo de Aragón, 14-11-99.

#### **ANTIRREPRESIÓN**

#### Más policías locales y guardias civiles en los pueblos aragoneses.

Los grupos políticos con representación en el Ayuntamiento de La Almunia de Doña Godina (Zaragoza) decidieron el jueves día 4 crear un cuerpo de policía local antes de que finalice el primer trimestre del próximo año, a propuesta de Chunta Aragonesista. La moción contempla la contratación de personal para que patrulle por las calles con un teléfono móvil y se dedique a tareas de tráfico y orden público. El pleno municipal del viernes día 5 aprobó ceder terrenos a la Dirección General de la Guardia Civil para construir un nuevo cuartel, aparte de aportar 52 millones de pesetas. Los terrenos, 6.180 metros cuadrados que disponen de la instalación de agua y vertido, tienen un valor de 70 millones de pesetas.

El Periódico de Aragón, 8-11-99.

#### **LABORAL**

# Concentración por las 35 horas.

La Confederación General del Trabajo (C.G.T.), la Unión Sindical Obrera (U.S.O.), el Sindicato de Trabajadores de la Enseñanza de Aragón (S.T.E.A.), el Sindicato de Estudiantes de Izquierda (S.E.I.) y Liberazión se concentraron junto con Izquierda Unida en Zaragoza para reclamar de nuevo las 35 horas semanales y celebrar la exitosa recogida de 700.000 firmas para pedir esta medida en el Congreso de l@s Diputad@s.

Esta iniciativa legislativa popular contempla la reducción de jornada sin reducción salarial y se debatió en el Congreso el 11 de noviembre, siendo rechazada.

El Periódico de Aragón, 8-11-99.

# Manifestación de trabajadoras y trabajadores autónom@s de Panrico.

Decenas de trabajadoras y trabajadores autónom@s vinculad@s a la fábrica zaragozana del grupo *Panrico*, así como otr@s procedentes de Uesca, Teruel, Tutera (Nafarroa), Bilbo y Soria, se manifestaron por el centro de Zaragoza para exigir que la dirección de la empresa se siente a negociar con ell@s la equiparación de sus condiciones contractuales con las de sus compañer@s de Madrid y Barcelona. Después de más de 60 días de huelga, repartidoras y repartidores se niegan a ceder al chantaje de la empresa, que ha reiterado la rescisión de sus contratos y les dio hasta ese día de plazo para aceptar una oferta que trabajadoras y trabajadores consideran peor que las que tenían antes de comenzar el conflicto. La manifestación fue acompañada de una treintena de furgonetas que hicieron sonar numerosas veces sus cláxones. Por otro lado, los grupos de Chunta Aragonesista e Izquierda Unida en las Cortes de Aragón han presentado una propuesta no de ley para instar al Gobierno de Aragón a mediar en el conflicto.

# El comité de empresa de Opel insiste en mantener las vacaciones de Navidad.

El comité de empresa de la factoría automovilística que la multinacional *Opel* posee en Figueruelas (Zaragoza) mantiene su oposición unánime a la supresión de los cuatro días de vacaciones acordadas para la Navidad del año 2.000 en el convenio colectivo. Por contra, la dirección quiere cambiar el calendario laboral previamente acordado, poniendo por justificación la adaptación de la producción a las necesidades del mercado. Trabajadoras y trabajadores no descartaron recurrir a la vía judicial para mantener sus derechos después de la primera reunión negociadora con la dirección.

Heraldo de Aragón, 10-11-99.

#### Trabajadoras y trabajadores de Tudor podrían ir a la huelga.

Cerca de 1.500 trabajadoras y trabajadores de la multinacional *Tudor* en el Estado español, entre ell@s l@s de las plantas de Malpica y La Cartuja (Zaragoza), irán a la huelga el 26 de noviembre con el fin de solicitar la equiparación salarial. La decisión se basa en la escasa voluntad negociadora de la empresa, que inició en 1.996 una política de pagar salarios inferiores a las nuevas contrataciones, amparándose en presuntos resultados negativos obtenidos por el grupo en el Estado.

Heraldo de Aragón, 12-11-99.

# Nueva huelga estatal en la empresa pública ferroviaria RENFE, también en Aragón.

Según los datos ofrecidos por el comité de empresa, un 98% de l@s trabajadoras y trabajadores de *RENFE* secundaron el paro estatal convocado en solidaridad con las 140 personas sancionadas por participar en la huelga que tuvo lugar el pasado puente del Pilar. A diferencia de anteriores convocatorias, a esta, que se efectuó entre las 11 de la mañana del viernes y la misma hora del sábado, se ha sumado la Unión General de Trabajadores, además de los habituales Comisiones Obreras, Confederación General del Trabajo y el sindicato de maquinistas *SEMAF*. La mayoría de los trenes que pasaron por Zaragoza sufrieron retrasos por cortes en la vía producidos fuera de Aragón. L@s trabajadoras y trabajadores de Zaragoza se concentraron el viernes a las 12 de la mañana en la estación ferroviaria de El Portillo.

Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 13-11-99.

#### **EDUCACIÓN**

#### Temor a la posible vuelta de un profesor.

La Asociación de Madres y Padres de Alumn@s del instituto de enseñanza secundaria de Ateca (Zaragoza) ha expresado su preocupación por que el profesor Javier Merino pueda librarse de la suspensión de empleo y sueldo de 23 meses con la que fue sancionado por el Ministerio de Educación y Cultura. El Juzgado Central de Lo Contencioso número 2 de Madrid ha desestimado su recurso contra la sanción, pero puede seguir recurriendo, por lo que actualmente la sanción no ha sido aplicada y sigue impartiendo clase en el instituto *María Moliner* de Zaragoza. Javier Merino fue sancionado por el trato humillante que ofrecía a sus alumnas y el 9 de diciembre del pasado año l@s 400 estudiantes del centro se concentraron en el mismo para protestar contra un auto del Tribunal Superior de Justicia de Aragón que le permitía volver a su puesto de trabajo, por lo que el Ministerio resolvió finalmente trasladarlo. Tanto la Asociación como la dirección del instituto de Ateca siguen de cerca el caso. L@s miembros de esta última se reunieron con el Director Provincial de Educación para conocer cuál es la situación actual del caso. *El Periódico de Aragón*, 9-11-99.

# Alumn@s piden mejoras en el transporte escolar.

L@s estudiantes de las localidades zaragozanas de Ainzón y Magallón que acuden al instituto de enseñanza secundaria *Juan de Lanuza* de Borja volvieron a ausentarse de clase para reclamar la mejora del transporte escolar. L@s estudiantes reclaman que se contrate un segundo autobús para evitar que el mismo vehículo tenga que cubrir las dos rutas con las consiguientes esperas y retrasos. L@s alumn@s no descartan nuevas movilizaciones hasta que la Dirección Provincial de Educación responda satisfactoriamente a sus reivindicaciones. *Heraldo de Aragón*, 9-11-99.

#### Oferta para solucionar el problema del transporte escolar en Chaca y Samiánigo.

La Asociación de Madres y Padres del instituto de enseñanza secundaria *Biello Aragón* de la localidad oscense de Samiánigo se reunieron con los alcaldes de esta población, Carlos Iglesias, y de la de Chaca, Enrique Villarroya, para estudiar la oferta realizada por la compañía de autobuses *La Oscense* para resolver la falta de transporte escolar que padecen l@s estudiantes de la segunda localidad que acuden el centro educativo. Esta situación afecta a 17 alumn@s, que deberían afrontar un coste de 558 pesetas diarias por persona. Al parecer, los ayuntamientos o la Dirección Provincial de Educación podrían hacerse cargo de la diferencia entre los que estuvieran dispuest@s a

pagar madres y padres y el precio ofertado por la compañía. *El Periódico de Aragón*, *9-11-99*.

# Nueva protesta por la concesión de subvenciones a la escuela privada.

La Plataforma en defensa de la Enseñanza Pública en Aragón volvió a exigir la retirada de la orden de la Diputación General de Aragón que permite la concesión de ayudas a los centros privados concertados que imparten el segundo ciclo de educación infantil. La nueva consejera de Educación, María Luisa Alejos-Pita, ha modificado la orden emitida por su predecesor, Vicente Bielza, pero mantiene las subvenciones, a pesar de que la Plataforma mantiene su recurso contra ellas ante los tribunales, que sólo se han manifestado en contra de su suspensión cautelar. En la misma línea se ha manifestado la Federación de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s de Aragón, que se integra en la Plataforma.

Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 11-11-99.

#### **MOVIMIENTO VECINAL**

#### Piden un nuevo arbolado en la Ciudad Jardín.

La Asociación de Vecin@s *Joaquín Costa* del barrio zaragozano de Ciudad Jardín solicitará al Ayuntamiento la renovación de los árboles de la zona, ya que considera que los ejemplares existentes han agotado su ciclo biológico. Para la Asociación, el actual deterioro del arbolado se debe a la falta de cuidados, ya que no se han efectuado las podas convenientes y se les riega poco. Además, la Asociación denuncia el peligro que suponen estos árboles en los días de viento, puesto que no es inhabitual que caigan ramas, algunas de gran tamaño. También se van a reclamar setos nuevos solicitados desde hace dos años. lo que completará una inversión que l@s vecin@s consideran mínima. *El Periódico de Aragón*, *8-11-99*.

#### Quejas vecinales por el estado de abandono de una antigua estación ferroviaria.

La Asociación de Vecin@s del barrio de Jesús, en Zaragoza, reiteró sus denuncias sobre el estado de abandono en que se encuentra la antigua estación ferroviaria del Norte y volvió a pedir su recuperación y transformación en un centro socio-cultural, tal y como se contempla en el protocolo firmado entre el Ayuntamiento y el Ministerio de Fomento en 1.998. L@s vecin@s del barrio de Jesús se consideran hart@s de reivindicar la rehabilitación del histórico edificio y afirman que su barrio carece de todo, excepto de marginación. La única respuesta a las reclamaciones vecinales de esta semana ha sido el tapiado de las entradas y la expulsión de una familia que había encontrado acomodo entre sus muros.

Heraldo de Aragón, 9-11-99.

# Masiva asistencia a la asamblea para reclamar más inversiones en la provincia de Teruel.

Un centenar y medio de personas en representación de 70 colectivos sociales de la provincia de Teruel respondieron a la convocatoria de la Federación Provincial de Asociaciones de Vecin@s San Fernando, reuniéndose para acordar el inicio de una campaña de movilizaciones en protesta por la falta de servicios e infraestructuras. La asamblea se prolongó por espacio de dos horas, en las que la Plataforma Pro-Salud Mental, la de Defensa del Ferrocarril y la de Mejora del Transporte Sanitario expusieron sus reivindicaciones y sus propuestas de movilización. Como primera medida se baraja la convocatoria de un paro de 10 minutos en toda la provincia, que podría transformarse más tarde en uno de 24 horas., acompañador de concentraciones, apagones de luz, colocación de grandes pancartas o acciones por sorpresa. L@s habitantes de la provincia consideran que se les está obligando a abandonar Teruel mediante la estrategia de privarles de los servicios más básicos.

El Periódico de Aragón y Heraldo de Aragón, 9-11-99.

# Vecin@s proponen una nueva línea de transporte urbano.

El concejal de Tráfico y Transportes del Ayuntamiento de Zaragoza, Pedro Jato, se comprometió ante la Asociación de Vecin@s *Tomás Pelayo* del barrio de Casablanca a estudiar dos propuestas de recorrido para una nueva línea de transporte urbano de preste servicio a la zona. Jato indicó que presentaría un informe acerca de su viabilidad antes de Navidad. La petición vecinal se ha generado a partir del movimiento de oposición generado por la supresión en septiembre de 1.998 de varias paradas de la línea 35 en el barrio. La Asociación plantea preferentemente una línea que una Casablanca con los barrios de la Margen Izquierda del río Ebro, o en su defecto otra que llegue hasta la plaza del Pilar. L@s vecin@s se reunieron también con el concejal de Infraestructuras, Alejandro de la Mata, y con el de Participación Ciudadana, Octavio López, a quienes expusieron las necesidades del barrio y pidieron un calendario de prioridades. La Asociación, además, pidió la constitución de un distrito municipal independiente en el barrio.

El Periódico de Aragón, 10-11-99.

Gran incremento de la participación vecinal en el barrio de Delicias.

La Asociación de Vecin@s *Manuel Viola* del zaragozano barrio de Delicias ha experimentado un fuerte crecimiento en el último año, según se constató en la última asamblea general ordinaria de la entidad vecinal. La participación se ha incrementado considerablemente, ya que actualmente la Asociación cuenta con 600 miembros, 100 de l@s cuales se han dado de alta en el presente año, lo que ha redundado en un paralelo crecimiento del número de actividades y proyectos y ha permitido afrontar la mejora de las instalaciones de la sede. La Asociación se organiza ahora en torno a seis comisiones, la de salud, la de mujer, la de medio ambiente, la de mayores, la de acción social y la de urbanismo. La última de ellas está trabajando sobre el Plan general de Ordenación Urbana, tratando de que los suelos que ha dejado libres en antiguo hospital psiquiátrico se destinen a equipamientos y realizando un seguimiento especial a los proyectos urbanísticos que se están generando en relación con la llegada del tren de alta velocidad a Zaragoza.

El Periódico de Aragón, 11-11-99.

#### L@s vecin@s critican el tránsito de vehículos por el barrio de San José.

Vecin@s de las calles Lausana, María Moliner y adyacentes, apoyad@s por la Asociación de Vecin@s del zaragozano barrio de San José, se quejaron de la circulación de camiones de gran tonelaje por la zona pertenecientes a la empresa cervecera *La Zaragozana*. Las protestas vecinales se centran en el peligro que supone la circulación de vehículos pesados por calles tan estrechas y en el ruido que genera, pero también incluyen la contaminación que genera el humo que escapa por las chimeneas de la fábrica. El presidente de la junta de distrito de San José, el concejal Ricardo Mur, apuntó la convocatoria de una reunión urgente para solucionar los problema denunciados. *El Periódico de Aragón*, 12-11-99.

# La Federación de Barrios cuestiona la utilidad de una segunda estación para el tren de alta velocidad.

El presidente de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, Jesús Picazo, cuestionó el proyecto de construir una segunda estación para el tren de alta velocidad (AVE) en el aeropuerto, señalando que su único interés es meramente especulativo. Para Picazo, no tiene sentido que el AVE pare en el desierto, cuando no está resuelta la financiación de la transformación urbanística del entorno del futuro emplazamiento de la nueva estación ferroviaria en el barrio de Delicias. Para la Federación, es mucho más importante la potenciación de los trenes regionales y la implantación del ferrocarril de cercanías que la construcción de un apeadero en el aeropuerto, algo que considera una tomadura de pelo, ya que la llegada del AVE puede provocar la supresión de los vuelos regulares a Madrid y Barcelona y no asegura la llegada de otras líneas ni el incremento del transporte aéreo de mercancías. *El Periódico de Aragón*, 12-11-99.

#### Denuncian desidia municipal en el barrio del Arrabal.

La Asociación de Vecin@s *Tío Jorge* del zaragozano barrio de Arrabal denunció que el plan de choque para rehabilitar la zona más envejecida de la zona, incluida en el Plan Integral del Casco Histórico, se ha quedado en la mera sustitución del tendido eléctrico, que ha sido adherido a las fachadas. Las reivindicaciones vecinales, retirada de escombros y de coches abandonados, tratamiento de las ruinas y una solución a los problemas de insalubridad han sido acogidas por el Ayuntamiento con *desidia política y falta de interés*, según el presidente de la entidad vecinal, Juan Quílez. La Asociación considera que el Ayuntamiento ha dado la espalda, una vez más, a las propuestas vecinales, y piden, además, actuaciones urgentes sobre la estación ferroviaria del Norte de cara a su conversión en centro cultural, un problema sobre el que ya opinó a principios de semana la Asociación de Vecin@s del colindante barrio de Jesús.

El Periódico de Aragón, 13-11-99.

### Denuncian inseguridad provocada por maniobras urbanísticas.

La Asociación de Vecin@s del zaragozano barrio de Jesús volvió a denunciar la inseguridad que aparece en la zona a la caída de la noche, vinculada a determinadas maniobras urbanísticas que permiten la entrada a determinados inmuebles de personas *que hacen y deshacen en el barrio a sus anchas* y que terminan por vaciar los edificios. Esta situación se produce en las zonas más deterioradas y carentes de alumbrado, y se agrava con la falta de actuaciones públicas o privadas sobre determinados solares e inmuebles abandonados. La sensación entre l@s vecin@s es que desde el Ayuntamiento no se tiene en cuenta para nada a este barrio, sobre el que se ciernen los largos brazos de numerosas inmobiliarias, pues está muy cerca del centro de la ciudad. *El Periódico de Aragón*, 13-11-99.

#### **CONVOCATORIAS**

#### FESTIVAL ANTIFASCISTA

20 de noviembre, en La Algodonera de Binéfar (Uesca).

A partir de las 18 horas habrá una chocolatada con animación infantil a cargo de los grupos de teatro y a partir de

las 23 horas comenzará un concierto con los grupos Banda Jachís, Skaparrapid, Disidencia, Hermanos Brothers y Os Reneçaos, además de los grupos de animación infantil y performance La Casa De La Pluja y Oink Oink.

El precio es de 1.000 pesetas la entrada anticipada y 1.200 en la taquilla.

Todos los beneficios obtenidos de este festival irán destinados a sufragar los gastos jurídicos de Rafael Ballarín, el joven oscense que ingresó en prisión hace 3 años por un altercado con unos fascistas, en el que resulto muerto uno de ellos. Ahora, ya en la calle, se enfrenta al pago de 6.300.000 pesetas en concepto de indemnizaciones y fianzas, además de un posible nuevo ingreso en prisión.

Para más información sobre el concierto o sobre el caso de Rafa:

Teléfono y fax 974-401192. Teléfono móvil 617-244070. E-mail: impjer@ctv.es.

# ATENEO LIBERTARIO EL MOLINERO DE MONZÓN-BINÉFAR (UESCA)

# MANIFESTACIÓN ANTIFASCISTA en ZARAGOZA Este es su Estado de Derecho

20 de noviembre, Glorieta Sasera a las 20 horas. Convoca: Plataforma Antifascista de Zaragoza.

# JORNADAS ANTIMILITARISTAS EN EL CENTRO SOCIAL LIBERTARIO (Coso 186 de Zaragoza)

Viernes 19 de noviembre a las 19 horas.

Charla: La construcción de un IV Reich impulsado por la OTAN.

# ALIMÉNTATE EN LOS CENTROS SOCIALES

Comidas de apoyo a los proyectos de los espacios liberados:

Centro Social Libertario (Coso 186, bajos).

Todos los sábados comida vegana a las 15 horas.

Centro Social Revolucionario L'Almozara (Padre Landa, 6, bajos).

Todos los domingos comida vegeta y omnívora a las 15 horas.

9